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Completando 162 anos de 
emancipação política, mas 
com suas raízes históricas no 
povoamento indígena e prin-
cípios da colonização, a cida-
de guarda o clima bucólico do 
interior em seu Centro Histó-
rico, cercado por serras e em 
bairros rurais que oferecem 
turismo rural e gastronômi-
co, famosos em todo Brasil.

No dia 24 de março de 
1859, momento em que o Bra-
sil vivia o período de Segun-
do Reinado, tendo o Impe-
rador D. Pedro II como líder 
político no Brasil, a Assem-
bleia Legislativa Provincial 
decreta e sanciona a lei ele-
vando à categoria de Vila al-
gumas freguesias, dentre elas 
a nossa Cabreúva, até aque-
le momento, a cidade era fre-
guesia de Itu.

Em relação ao turismo re-
ligioso, vale destacar a Igre-
ja Matriz Nossa Senhora da 
Piedade, datada de 1855, que 
guarda as características ar-
quitetônicas e sacras da épo-
ca, como a técnica construti-
va de taipa de pilão e o coro.

Localizado no bairro do 
Jacaré, o Kadampa, templo 
Budista pela Paz Mundial, re-
cebe milhares de visitantes 
todos os anos, vindos de vá-

rias partes do mundo e é um 
convite à meditação. Loca-
lizado na Serra do Japi, tem 
dias e horários especiais para 
a visitação ao público.

Atualmente, a cidade é co-
nhecida no circuito do pedal, 
sendo procurada por milha-
res de ciclistas que se utili-
zam da Rodovia dos Romei-
ros e das diferentes trilhas 
em estradas rurais pela Ser-
ra do Japi, se aproveitando 

da paisagem natural através 
das cachoeiras e serras cober-
tas por Mata Atlântica. Outra 
prática que é desenvolvida, 
tendo a geografia de serras no 
território, é o motocross, com 
suas atrativas trilhas em ter-
renos acidentados. 

Ainda sobre as duas rodas, 
muitos turistas de motos de 
passeio também são atraídos 
pela beleza das serras e pelas 
curvas e paisagens deslum-

brantes e “cânions” do Rio Tie-
tê, destacando seu potencial 
de cidade das Duas Rodas.

Por falar em Serra do Japi, 
trata-se de um dos santuários 
ecológicos mais importantes 
do mundo (UNESCO, 1994). 
A cidade oferece atividades 
de ecoturismo e cicloturismo 
em diversos empreendimen-
tos. Tem seu território sendo 
100% de APA - área de prote-
ção ambiental – faz parte do 

Programa Município Verde 
Azul e detém 41,16% do ter-
ritório do Complexo da Serra 
do Japi, tombado pelo Conde-
phaat desde 1983.

E depois de tanto passe-
ar, pode-se experimentar a 
culinária cabreuvana, atrati-
vo turístico da cidade, famo-
sa por seus tradicionais doces 
e sorvetes caseiros, além dos 
restaurantes para os diversos 
gostos, desde massas artesa-

nais até peixes dos mais va-
riados. Vale destacar os alam-
biques da cidade e a produção 
de queijos desenvolvidos a 
partir das condições naturais 
da Serra do Japi.  

COLABORAÇÃO

(Maria Daniela B. De Camargo 

Paulino - secretária de Cultura e 

Turismo de Cabreúva 

Marco Rafael Leite Ribeiro- 

secretário-adjunto)

Preservação do meio ambiente
e histórica dão força ao turismo 

CABREÚVA 162 ANOS Cidade está em área de preservação ambiental, com a Serra do Japi, trilhas e caminhos que atraem turistas de duas rodas e de aventura 
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Com a beleza da Serra do Japi e cânions do Rio Tietê, turismo de duas rodas é destaque  
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Igreja Matriz Nossa Senhora da Piedade, datada de 1855, tem arquitetura sacra 

De Fundação e Independência
Administrativa-Econômica!

EPPO Cabreúva, Concessionária dos serviços públicos de 
gestão integrada de resíduos sólidos e limpeza pública, 
SAÚDA a Cidade de Cabreúva, os cabreuvanos e a atual 

administração, por pautar-se em 02 grandes pilares:

CUIDANDO DE PESSOAS E ZELANDO PELA CIDADE!

Parabéns, Cabreúva!

Grupo EPPO

Aniversário de Cabreúva
162 anos de História.
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Cabreúva é hospitaleira e receptiva. E são essas 
características marcantes que o plano SOBAM 
leva como inspiração para seguir inovando 
no hospital mais completo da região.

Feliz aniversário, 
Cabreúva!

A operadora SOBAM e o Hospital Pitangueiras, que 
fazem parte da Amil, referência de saúde no Brasil, 
comemoram essa data cuidando da saúde da sua 
família.  

Hospital Pitangueiras: 

 Maternidade com apartamentos 
 recém-reformados.
    

 Pronto-socorro 24 horas adulto e infantil, 
 com clínica geral, cirurgia geral, ortopedia 
 e obstetrícia.

Esta comunicação é veiculada pela operadora SOBAM, registrada perante a ANS sob o nº 326500. As operadoras SOBAM e Amil fazem parte da mais diversificada empresa do setor de saúde em todo o mundo, o UnitedHealth Group.

 Centro cirúrgico e obstétrico de ponta. 

 Cardiologia com ampla linha de cuidados, 
 do diagnóstico ao tratamento. 

 Acreditação ONA3: certificação dada pela 
 Organização Nacional de Acreditação, 
 confirmando nossos critérios diferenciados 
 de qualidade e segurança do paciente.   

 Rede ambulatorial com policlínicas em diversas 
 cidades da região.

Conheça o plano de saúde SOBAM.

(11) 4527-1422 

 sobam.com.br

Na Cidade 
da Amizade,
já são 162 anos
colecionando 
motivos para
comemorar.
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O prefeito Antônio Carlos 
Mangini (PSDB), de Cabre-
úva, tem a missão de priori-
zar os atendimentos de saúde 
durante a pandemia e afirma 
que não medirá esforços para 
conter o coronavírus, através 
da luta pela ampla vacina-
ção. A seguir, leia a entrevis-
ta exclusiva: 

JORNAL DE JUNDIAÍ: Como é estar 

à frente de uma cidade em meio 

a uma pandemia, os desafios e as 

conquistas?

Antônio Carlos Mangini: 
Assumimos o mandato no 
meio da pandemia, mas já sa-
bíamos das dificuldades que 
encontraríamos no sistema de 
saúde. Por isso, desde o primei-
ro dia de governo, nossas aten-
ções estão voltadas à Saúde. 
Inauguramos o Centro de Re-
taguarda exclusivamente pa-
ra pacientes da covid, contra-
tamos mais médicos e técnicos 
de enfermagem, ampliamos o 
número  dos leitos e estamos 
testando os munícipes afim 
de mapear a doença no nos-
so município. Além disso, in-
tensificamos os benefícios so-
ciais, aumentando o auxílio 
emergencial do estudante que 
atinge cerca de sete mil famí-
lias, como também as ações do 
Fundo Social que tem assisti-
do uma grande quantidade de 
famílias em situação de vul-
nerabilidade com roupas, ma-
terial de limpeza, alimentos e 
também com máscaras e álco-
ol gel para a prevenção da con-
taminação pela covid. Nesta 
semana demos mais um passo 
fundamental, visando a imu-
nização dos cabreuvanos atra-
vés da vacinação. Enviei o pro-
jeto para a Câmara, que já foi 
aprovado, sobre o Protocolo de 
Intenções para que um con-
sórcio de municípios possa ad-
quirir vacinas contra o corona-
vírus. A ideia é que possamos 
comprar vacinas, caso o Plano 
Nacional de Imunização (PNI), 
coordenado pelo Ministério da 
Saúde, não seja capaz de suprir 
a demanda. Paralelo a isso, al-
gumas conquistas em outras 
áreas já estão vindo. Minhas 
idas à Brasília e meus contatos 
com deputados têm dado re-
sultado. Temos muitas notícias 
boas chegando.

O que esperar em avanços e 

novidades no município para 

este ano e até o fim do manda-

to atual?

Fico feliz porque, apesar das 
adversidades, já estamos conse-
guindo colocar em prática algu-
mas ações que estão no nosso 
Plano de Governo, com desta-
que para o projeto Novos Cami-
nhos para Cabreúva, em que já 
realizamos o asfaltamento em 
diversas vias e estamos plane-
jando a expansão desse traba-
lho, para melhorar a qualidade 
de vida principalmente daque-
las pessoas que ainda têm ruas 
de terra na porta de suas casas. 
Temos inclusive agora chegan-
do quase 10 quilômetros de re-
cape para as vicinais de Ca-
breúva. Na Saúde, que é a área 
crucial hoje em dia, a vice-pre-
feita Noemi e eu comemora-
mos o fato de que agora existe 
uma possibilidade de receber-
mos recursos para subsidiar a 
nossa UPA, uma vez que esta-
mos buscando credenciá-la em 
Brasília. É uma ação importan-
te que não havia sido tomada 
antes. Também temos já em an-
damento outras iniciativas, to-
das voltadas para uma gestão 
de qualidade aos cabreuvanos, 
como a criação da Patrulha Ma-
ria da Penha, a Patrulha Rural, 
a Rodoviária do Jacaré, as par-
ceiras entre empresas e o PAT, 
Ganha Tempo, Sebrae, além da 
criação da Secretaria de Agro-
negócios, Indústria e Comércio, 

que irá explorar o potencial da 
nossa cidade, o que com certeza 
irá gerar mais oportunidades, 
empregos e renda para as famí-
lias cabreuvanas.

Como lidar e também priorizar 

as outras pastas que não têm 

relação com a pandemia?

Eu acredito que quase to-
das as pastas têm relação com a 
pandemia, pois estamos traba-
lhando em conjunto. O Fundo 
Social, a administração da Pre-
feitura, a Educação... enfim, to-
das as pastas são importantes. 
Mesmo não estando ligadas di-
retamente à covid, elas têm um 
papel importante que acabam 
por contribuir na prevenção 
da doença e na qualidade de vi-
da dos nossos munícipes.  Vou 
citar dois exemplos. O primei-
ro é o trabalho da zeladoria da 
Secretaria de Obras, que atra-
vés do antigo Barracão - agora 
denominada nossa Central de 
Serviços Urbanos - tem feito 
um excelente trabalho de lim-
peza, recolhendo entulho, po-
da de árvore, renovando a pin-
tura, tapando buraco nas ruas, 
entre outros. Inclusive esta-
mos destinando corretamente 
para os resíduos que por mui-
to tempo ficaram armazena-
dos de forma indevida no anti-
go Barracão. Outro exemplo é a 
Secretaria de Esportes, que es-
tá começando um processo de 
revitalização de praças e de di-

versificação das atividades des-
portivas. Foi feita a 1ª Corrida 
Virtual em comemoração do 
aniversário da cidade e teve a 
intenção de motivar as pessoas 
a se exercitarem neste período 
de isolamento. 

Quais os maiores desafios em 

relação aos gastos públicos?

O equilíbrio das contas pú-
blicas é sempre um desafio pa-
ra qualquer gestor. Nenhum 
administrador pode contrair dí-
vidas ou gastar mais que se ar-
recada. Hoje, o maior investi-
mento é na área da Saúde, mas 
cada pasta tem suas priorida-
des, suas dotações, e todas são 
importantes. Mas citei esses 
dias que, se for necessário cor-
tar gastos de outras pastas para 
investir na compra de vacinas, 
faremos isso, de acordo com a 
legislação. Combater essa pan-
demia deve ser prioridade para 
todo o gestor público. Somen-
te com o controle dessa doen-
ça poderemos vislumbrar um 
horizonte mais próspero pa-
ra todos nós. Não posso esque-
cer de agradecer e dizer que 
fico tranquilo por ter profis-
sionais excelentes na Secreta-
ria da Fazenda que tem nos aju-
dado demais a resgatar a saúde 
dos cofres públicos e controlar 
corretamente cada investimen-
to feito pela Prefeitura.

Quais as áreas em que a popu-

lação mais pede por melhorias 

e qual o planejamento em rela-

ção a isso?

Por uma questão óbvia do 
momento que atravessamos, 
o foco principal é a Saúde. Es-
tamos investindo na melhoria 
da infraestrutura  e também 
na qualidade do atendimento. 
Nossa gestão é focada em cui-
dar das pessoas e acreditamos 
que a humanização dos atendi-
mentos faz uma enorme dife-
rença nos nossos serviços ofer-
tados. Temos o compromisso 
de ampliar leitos da Santa Casa 
e trazer mais médicos especia-
listas para atender as deman-
das de todas as naturezas. O ce-
nário atual nos faz concentrar 
muita energia para salvar vidas 
acometidas pela covid-19, mas o 
olhar da nossa administração 
vai além. Essa pandemia certa-
mente vai passar, e nosso pla-
nejamento não é só para agora, 
mas para o futuro também. Por 
isso, as melhorias precisam ser 
em todas as áreas, como Edu-
cação, Esporte, Cultura, Lazer, 
Obras, Geração de Emprego e 
Renda. Administração públi-
ca é um conjunto de fatores que 
devem trabalhar em sincronia 
para que o resultado apareça  e 
é assim que vamos fazer.

Como administrar a cidade em 

meio à pandemia?

São tempos difíceis, que tra-
zem dificuldades enormes que 
não existiam antes. Mas nossa 
missão é trabalhar sério e enca-
rar esses desafios. Sou uma pes-
soa persistente e que não desa-
nimo em meio às adversidades. 
É nessas horas que precisamos 
ter sabedoria e saber adminis-
trar. Na Educação, tivemos que 
prorrogar novamente o retor-
no presencial dos alunos às es-
colas, na Saúde os gastos au-
mentaram bastante, o auxílio 
às pessoas que precisam não 
pode parar, estamos aqui para 
cuidar de cada um e ninguém 
vai ficar pra trás. Recebemos di-
nheiro do governo federal pa-
ra o combate à covid e estamos 
aplicando corretamente esse 
recurso. Ainda não sabemos 
quanto tempo vai perdurar esse 
cenário, mas temos condições 
de continuar aplicando esse di-
nheiro corretamente em ações 
que trarão maior resultado pa-
ra atravessarmos essa situação. 

Qual tem sido a relação da cidade 

com o governo federal e Itupeva, 

em especial ao tema Saúde?

Tenho tratado com inúme-
ros deputados federais e estadu-
ais a questão da melhoria para 
a Saúde do município. Recebe-
mos recentemente uma ambu-
lância, vinda de uma indicação 
de um parlamentar, e já temos 
outra ambulância chegando, 
enviada por outro deputado. 
Conseguimos também mais 
duas vans para o transporte das 
pessoas que fazem tratamento 
fora do município, como hemo-
diálise, quimioterapia, radiote-
rapia. E com relação à Itupeva, é 
uma cidade irmã de Cabreúva e 
o apoio é mútuo entre uma e ou-
tra, elas se complementam em 
todos os sentidos, aliás, todos os 
municípios do Aglomerado Ur-
bano de Jundiaí são parceiros 
de Cabreúva, Somos como uma 
família que ajuda um ao outro. 
Dessa forma, eu cito a solidarie-
dade prestada através do prefei-
to Marcão Marchi, que no se-
gundo dia do meu mandato, dia 
2 de janeiro, nos destinou ca-
mas hospitalares, para ajudar a 
aparelhar nosso Centro de Reta-
guarda Covid-19. Itupeva tam-
bém tem sido uma grande par-
ceira nos exames clínicos dos 
cabreuvanos que precisam de 
uma tomografia, por exemplo. 
Fica aqui, portanto, meu agra-
decimento a meu amigo, prefei-
to Marcão Marchi.

Quais serão os desafios para a 

Educação na pós-pandemia?

A secretária Maria Zilda, 
com vasta experiência na Edu-
cação juntamente com a Re-
nata,  secretária-adjunta, têm 
num primeiro momento a pre-
ocupação em cuidar do emo-
cional da equipe escolar e dos 
alunos, num segundo plano 
a recuperação dos conteúdos, 
pois os alunos ficaram muito 
tempo fora da sala de aula, é ne-
cessário garantir o mínimo ne-
cessário para prosseguimen-
to aos estudos. Eu acompanho 
de perto, junto com a Noe-
mi, pois estamos preocupados 
principalmente com o emocio-
nal e a aprendizagem dos nos-
sos alunos. Uma educação bem 
elaborada gerará bons frutos. 
Em complemento a isso, dei-
xo aqui um agradecimento aos 
funcionários públicos de for-
ma geral, pois todos têm se des-
dobrado para darem o melhor 
de si nessa situação de pande-
mia. Vejo que estão trabalhan-
do com afinco e isso é funda-
mental para prestarmos um 
bom serviço à população.

Cabreúva não mede esforços  
para a saúde e luta pela vacinação 

MODERNIDADE Prefeito Antônio Carlos Mangini sabe que é preciso lutar pela vacinação e buscar recursos para atender a população na saúde e na infraestrutura 
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O prefeito Antônio Carlos Mangini afirma que o foco é combater a pandemia, com ampliação de rede e vacinação 

A pandemia da covid-19 
impactou todos os cidadãos, 
entretanto, a área da Educa-
ção é a que mais está sofren-
do com a pandemia mundial. 

A Secretaria de Educação 
de Cabreúva teve de se  adap-
tar a uma nova realidade, 
muitos obstáculos e desafios 
na educação são enfrentados 
pelos alunos e professores, no 
qual o vínculo escolar e famí-
lia torna-se fundamental na 
atual conjuntura social.

Diante do cenário pandê-
mico, escolas procuraram-se 
adaptar a uma nova realidade 
abruptamente e a tecnologia 
está sendo fundamental.

Ações foram tomadas pe-
la atual gestão da Secretaria 

de Educação de Cabreúva, des-
tacando-se a distribuição e re-
ajuste do valor em R$ 100,00 
do cartão alimentação a todos 
os alunos da rede municipal; 
distribuição das atividades im-
pressas aos pais dos alunos que 
não têm acesso remoto, assim 
como as aulas remotas são mi-
nistradas pelos professores da 
rede nos grupos de WhatsA-
pp, plataforma Meet, gravação 
de vídeo-aulas e jogos digitais 
com sequência didática.

Realizações de capacita-
ções na área das TICs, mi-
nistradas por profissionais 
da rede capacitados na área 
de conhecimento no Google 
Drive, onde vídeos explicati-
vos são gravados, sanando as 

dúvidas e dificuldades tecno-
lógicas dos docentes.

Capacitações ministra-
das aos docentes por profis-
sionais da Educação Inclusi-
va, assim como, a formação 
contínua ministradas pelos 
ATP’s aos professores das eta-
pas do Ensino Infantil, Fun-
damental e da Educação de 
Jovens e Adultos.

Distribuição do auxílio-
-transporte aos profissionais 
da saúde, que realizam está-
gios supervisionados na mes-
ma área, pedidos e entregas 
de apostilas, bolsa família e 
patrimônio.

Firmação de convênios e 
contratos e a continuidade da 
manutenção predial nas uni-

dades escolares.
Recursos da verba da PDDE 

(Educação Conectada) foram 
aplicados nas unidades escola-
res, na contratação de serviços 
à internet com a implantação 
de infraestrutura para a distri-
buição do sinal da rede mun-
dial de computadores nas esco-
las e aquisição e ou contratação 
de dispositivos eletrônicos.

A atuação do serviço so-
cial na educação foi funda-
mental para mediar situa-
ções de vulnerabilidade dos 
alunos junto a suas famílias, 
e neste momento de pande-
mia colaborando na busca 
ativa desses alunos assim co-
mo encaminhamento e con-
tato com a rede de ensino.

Atendimento social e tecnologia 
apoiam ações da educação 

VÍNCULO
DIVULGAÇÃO

Nas escolas, apoio social e auxílio-alimentação a todos os alunos da rede
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A procura pelos serviços de 
Saúde atingiram marcas histó-
ricas em Cabreúva por conta 
da pandemia. Porém, da mes-
ma forma, os investimentos na 
área atingiram níveis recordes.

O objetivo de “cuidar das 
pessoas” foi o lema trazido 
pelo prefeito Mangini e pe-
la vice-prefeita profª Noemi 
desde a campanha eleitoral, 
no sentido de ter como foco 
principal o combate ao novo 
coronavírus.

Já no início de janeiro, fo-
ram remanejados serviços para 
que o Centro de Especialidades 
do Jacaré fosse transformado 
na Central de Retaguarda, pa-
ra atender pacientes de baixa 
complexidade da covid-19. Es-
sa importante iniciativa con-
tribuiu para “desafogar” a UPA 
e a Santa Casa.

Outra decisão fundamental 
nesse sentido foi o redireciona-
mento de atendimentos em ou-
tras unidades de saúde. Sempre 
com o objetivo de diminuir o 
contato de possíveis infectados 
da covid com os pacientes com 
outras enfermidades.

Para isso, a Policlínica Wil-
son Federzoni se tornou exclu-
siva para atender as pessoas 
com síndrome gripal. 

A UPA manteve o atendi-

mento a demais patologias e os 
pacientes que aguardam vaga 
CROSS da covid-19.

A Santa Casa está passando 
por mudanças, para que tenha 
capacidade de aumentar os lei-
tos. Atualmente, o hospital 
tem seis leitos de enfermaria e 
três semi-intensivos de covid.

A UPA está com nove lei-
tos covid, seis enfermarias e 
três emergências de covid. Na 
Retaguarda, são sete leitos, po-

dendo se aumentar em mais 
quatro leitos para pacientes de 
baixa complexidade.

Recentemente, novos equi-
pamentos chegaram para apa-
relhar ainda mais o atendi-
mento médico, como camas 
hospitalares, bomba de infu-
são e monitores cardíacos.

Também a aquisição de 
aparelho para realização do 
exame de gasometria, que pos-
sibilitou que laudos fossem li-

berados com extrema urgên-
cia pelo GSLAB, facilitando 
assim a avaliação do médico 
quanto a pacientes com sín-
dromes respiratórias. A gaso-
metria arterial é um exame de 
sangue normalmente realiza-
do em pessoas internadas em 
Unidade de Terapia Intensiva, 
que tem como objetivo verifi-
car se as trocas gasosas estão 
ocorrendo da maneira correta 
e, assim, avaliar a necessidade 

de oxigênio extra.
A situação diante esse cená-

rio totalmente atípico desper-
tou a solidariedade de pessoas 
externas e a Prefeitura recebeu 
apoio de empresas e de cida-
dãos voluntários, como atra-
vés de doações de álcool em 
gel. Também algumas entida-
des somaram-se a esses esfor-
ços, como por exemplo, a atitu-
de do presidente da Apae, que 
com apoio parlamentar conse-

guiu dois ventiladores pulmo-
nares mecânicos, essenciais 
para utilização nas ambulân-
cias, por serem de fácil manejo.

Paralelo aos cuidados com 
os pacientes, há todo um tra-
balho de prevenção e cons-
cientização por parte de todas 
as secretarias municipais. 
São ações que vão desde testa-
gem em massa da população 
para mapear a doença, até a 
distribuição de álcool em gel, 
através do Fundo Social de 
Solidariedade.

Por fim, a organização na 
aplicação da vacina é outro pon-
to positivo, pois tem sido feita 
de forma organizada, na medi-
da em que as doses são entre-
gues pelo Governo do Estado.

O pré-cadastro através do 
site da Prefeitura tem ajuda-
do muito nesse sentido, com 
a equipe entrando em conta-
to e informando o local e o 
horário da vacina.

No caso de idosos acama-
dos, a Secretaria de Saúde des-
tinou equipes volantes, rea-
lizar a aplicação no próprio 
domicílio dessas pessoas.

A Prefeitura não tem medi-
do esforços e tem envolvido to-
dos os setores no enfrentamen-
to dessa pandemia. O cidadão 
pode e deve colaborar, seguin-
do as normas básicas de higie-
ne, utilizando máscara e não 
participando de aglomerações.

Desafios e investimentos da Saúde 

no combate ao novo coronavírus 

CUIDAR DAS PESSOAS Centro de Especialidades do Jacaré foi transformado na Central de Retaguarda, para atender pacientes de baixa complexidade da covid
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Talvez o termo FabLab ainda 
seja de pouco conhecimento, 
mas em um futuro muito breve 
será indispensável para o ensino 
básico. Fab Lab é a abreviação de 
FabricationLaboratory que signi-
fica “laboratório de fabricação” 
ou melhor, Laboratório de Fabri-
cação Digital. O Fab Lab visa a 
elaboração de projetos digitais de 
forma colaborativa e assim trans-
formar as ideias em objetos pal-
páveis, transformando os alunos 
em inventores e protagonistas do 
seu próprio aprendizado, cons-
truindo então a Cultura Maker.

Os Fab Labs são equipados 
com um conjunto de máquinas 
controladas por computadores 
que cobrem diversas escalas de 
tamanhos e materiais diferentes, 
como por exemplo: Impressora 
3D; Cortadora a Laser; CNC que 
fabrica móveis, circuitos eletrô-
nicos entre outros. O objetivo de 
reunir esses maquinários é viabili-
zar a execução de projetos e pos-
sibilitar invenções baseadas em 
conhecimentos multidisciplinares.

Escolas do mundo inteiro es-
tão incorporando ao currículo os 
princípios e práticas da cultura 
maker implantando Fab Labs e 
trabalhando os conteúdos do 
currículo básico como matemá-
tica, física, química e biologia de 
forma mais criativa, com foco na 

aplicabilidade da teoria em proje-
tos concretos e assim integrando 
as disciplinas para um aprendiza-
do contextualizado, incentivando 
também o empreendedorismo.

A empresa brasileira Amado-
tec, que também atua em Por-
tugal, apresenta esse novo con-
ceito para as Escolas do país. 
Segundo o fundador, Marcelo 
Amado, a cultura maker deve 
estar inserida em todo ambiente 
escolar e não somente no La-
boratório de Fabricação Digital 
e principalmente ser dominada 
pelos professores. “A escola do 
futuro precisa de educadores 
makers, por isso a formação é 
muito importante e trabalhamos 

for temente desse tópico, pois 
não adianta ter todo o aparato 
e os professores não estarem 
engajados nessa nova filoso-
fia e metodologia de ensino e 
aprendizagem. Para isso, não 
só o professor que coordenar o 
Fab Lab, mas todos os profes-
sores, de todas as disciplinas, 
devem mergulhar nessa dinâ-
mica, pois os equipamentos e 
suas aplicabilidades podem dar 
um apoio para ajudar em todas 
as matérias, inclusive de huma-
nas como por tuguês, inglês, 
história e geografia”, explica e 
conclui Amado.

Para saber mais sobre o assun-
to acesse www.amadotec.com.br

Você sabe o que é um FabLab?
 Conheça o novo conceito de ensinar e aprender
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